



TRANSCRIPCIÓN

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO EN LA INAUGURACIÓN DEL HUB LOGÍSTICO INDUSTRIAL DE AIRBUS HELICOPTERS

Albacete, 2 de julio de 2024



INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Buenos días y muchas gracias. Querido Presidente de la Junta de Castilla-La Mancha; ministras, ministros; alcalde de Albacete; presidente y CEO de Airbus, Guillaume, enhorabuena por tu nivel de español; miembros del Consejo de Administración de Airbus; el resto de autoridades; y también trabajadores y trabajadoras que nos acompañan. Señoras y señores, también gracias a los medios de comunicación por seguir este importante acto.

Hay días que evidentemente aquí se han recordado, cambian la historia de una ciudad. Y eso es lo que ocurrió el pasado 12 de mayo de 2005 en la ciudad de Albacete, cuando Airbus confirmó públicamente que levantaría aquí su planta de fabricación de helicópteros, la primera de esta naturaleza en todo nuestro país, en toda España.

Así que, estimado Guillaume, mi agradecimiento sincero por esa trayectoria de casi dos décadas y porque hoy Airbus refuerza exponencialmente su apuesta por la planta de Albacete con la inauguración de este hub, un centro que aspira a ser mucho más, lo has explicado en tu intervención, aspira a ser mucho más que una planta de ensamblaje, que quiere ser un referente internacional de innovación, de desarrollo tecnológico en el diseño y en la fabricación de helicópteros.

El sector aeroespacial, lo ha dicho antes el presidente Emiliano, tiene la condición de industria estratégica para esta comunidad, pero también para España. Lo es por su contribución al PIB industrial, se dice poco, pero es muy importante, es muy relevante para nuestro PIB industrial. Lo es también para el esfuerzo inversor en I+D+i.

Y lo es también porque da trabajo, mucho trabajo. En concreto a más de 210.000 personas, la mayor parte de ellos empleos altamente cualificados, los empleos que necesita precisamente España para seguir creciendo de forma sostenible y equilibrada, como estamos haciendo durante estos últimos años; y situando también la formación en capital humano en uno de los centros de prioridad para el conjunto de instituciones públicas y también empresas como Airbus.

Convertir ese objetivo en realidad depende en buena medida de lo público, de las instituciones, lo ha dicho antes Emiliano.

Se trata de ser palanca de cambio, no un freno de mano, que es lo que en muchas ocasiones se encuentran muchas empresas privadas en administraciones públicas que limitan o se limitan, mejor dicho, a esperar un golpe de suerte.



Nosotros creemos que no es así, que la suerte, que la fortuna se trabaja, que lo que tenemos que hacer es reforzar nuestro sistema de Ciencia, que lo que debemos hacer es destinar más recursos a las becas, impulsar reformas que favorezcan el emprendimiento, que atraigan la inversión extranjera y legando, en consecuencia, estabilidad allí donde heredamos desgraciadamente discordia.

Se trata, en definitiva, demostrar iniciativa, decisión y ambición, creo que es lo que estamos demostrando hoy aquí todas las instituciones públicas convocadas y también una empresa importante como es Airbus.

De no dejarse llevar en definitiva por la inercia, porque la inercia no crea empleo, no reindustrializa un país, no hace atractivo ese país a la inversión extranjera, no impulsa la cohesión territorial. Hoy es un acto también de reivindicación de esa cohesión territorial que es esta planta como uno de sus principales ejemplos.

Se trata, en consecuencia, de actuar, a mi juicio, sobre tres premisas muy concretas que voy a tratar de desarrollar de manera muy breve.

En primer lugar, acompañar a quienes quieran ser nuestros socios en la reindustrialización de España. Socios estratégicos como Airbus, comprometido con inversiones cruciales para mantener empleo. Honramos ese compromiso desde el Gobierno de España con programas conjuntos de los Ministerios de Defensa, de Interior, para adquirir hasta 36 helicópteros H135 que se fabrican precisamente en estas instalaciones.

En segundo lugar, poner todas las herramientas disponibles al servicio de sectores de alto potencial transformador, yo creo que esto es muy relevante. Herramientas como por ejemplo el proyecto estratégico, el PERTE aeroespacial, dotado gracias a los fondos Next Generation, con más de 2.600 millones de euros y que ya alcanza a más de 260 empresas y centros de investigación, por cierto, muchas de ellas aquí, querido Emiliano, en Castilla-La Mancha, como por ejemplo Aernnova Composites en Illescas, Tecnobit en Valdepeñas o la propia Airbus Helicópteros, aquí, en Albacete.

Y, por último, trabajar desde la vocación constante de forjar acuerdos, con comunidades autónomas, con ayuntamientos, con los grupos parlamentarios que quieran arrimar el hombro, contribuir a la necesidad de una mayor estabilidad en nuestro país y, sobre todo, acuerdos con los agentes sociales.

Yo lo he dicho en muchas ocasiones, este gobierno es el gobierno del acuerdo o de los acuerdos. Hemos logrado durante la pasada legislatura, nada más y nada menos firmar 15 grandes acuerdos con la patronal y los sindicatos, por ejemplo, en el ámbito de la reforma laboral, pero no solo, también la reforma de las pensiones.



Es importante darle a esa cifra la relevancia que creo que merece, porque veníamos de lo opuesto, veníamos de contrarreformas laborales que recortaban derechos, que sumaban también precariedad, donde hoy precisamente hay ganancias de productividad y de derechos laborales.

Y frente a ese modelo fallido, yo creo que España hoy encarna, y quiero reivindicarlo porque ahí están las cifras, y hoy lo hemos conocido de nuevo, un modelo de éxito en Europa.

Hoy mismo hemos visto cómo sigue bajando el paro, cómo estamos rozando ya una cifra que parecía imposible, casi 21.400.000 personas con empleo, la mayor cifra de la historia. Y nunca antes tanta gente tuvo empleo en nuestro país.

La temporalidad está en mínimos gracias a la apuesta de las empresas, pero por supuesto, también a la reforma laboral.

Hay más de 10 millones de mujeres cotizando a la Seguridad Social y hay altas tasas de crecimiento de empleo en sectores de alto valor añadido, que es lo que demuestra que estamos, gracias a esos fondos europeos, cambiando el modelo productivo en nuestro país.

En definitiva, un modelo de sostenibilidad social, de sostenibilidad medioambiental. Quiero agradecer además a Airbus ese compromiso con la sostenibilidad medioambiental que tiene su compañía, y este es un claro ejemplo de ello.

Pero también quisiera recordarlo, la sostenibilidad fiscal. Porque hay una reducción de la deuda pública, hay una reducción del déficit público compatible con el refuerzo a los servicios públicos y a las políticas públicas que estamos poniendo en marcha.

Esas son nuestras credenciales, señoras y señores, las que nos hacen liderar el crecimiento entre las grandes economías y crear cuatro de cada diez nuevos empleos en Europa.

Termino. Y quiero terminar como hacía al principio de mi intervención, hablando de iniciativa, de decisión y de ambición. De, en definitiva, audacia frente a inercia.

Quiero predicar con el ejemplo, Guillaume, para trasladarte una petición. Y es que España, como sabes, es uno de los países fundadores del grupo Airbus, el mejor ejemplo de consorcio empresarial puramente europeo. La relación creo que entre Airbus y nuestro país se ha consolidado en estos últimos años. Conoces nuestras fortalezas y también conoces las capacidades para avanzar aún más en esta relación, y por eso quiero decirte que puedes contar con España para reforzar y para hacer crecer la gran empresa que lideras. Sabes que somos un socio leal, fiable, por



supuesto también exigente, y creo que tenemos por delante una relación que estoy convencido vamos a estrechar aún más durante los próximos años.

Concluyo, señoras y señores, reiterando, querido alcalde, la enhorabuena a la ciudad de Albacete en este día repleto de futuro; querido presidente, esta ciudad y esta comunidad presumen de dos grandes señas de identidad, en concreto en Albacete, su industria de la cuchillería y su extraordinaria Feria de septiembre, que he tenido ocasión, por cierto, de disfrutar hace ya muchos años. Y creo que hoy añadimos una tercera y es el fruto de la presencia de Airbus aquí, en Albacete, la de ser todo un referente de la industria aeronáutica no española, sino también europea.

Así que gracias por hacerlo posible, enhorabuena y adelante.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)